Conférence-projection par Béatrice Bustarret

Le Vatican

Son histoire, ses trésors



Plus petit que notre Bois de Boulogne, le Vatican est vieux d'une histoire plurimillénaire et renferme des trésors d'une richesse inouïe.

Dans l'Antiquité la petite colline était couverte de jardins où se dressait le cirque de l'empereur Néron, c'est en ce lieu que la tradition place le supplice de l'Apôtre Pierre dont la tombe fut vénérée dès les premiers temps du christianisme.

C'est là que l'empereur Constantin fit élever une première basilique au 4è siècle, que dès son élection en 1503 le pape Jules II fit appel aux plus fameux artistes de son époque, Bramante, Raphaël, Michel Ange, pour édifier la gigantesque basilique que nous connaissons et pour décorer ses appartements et sa chapelle.

C'est là que demeurent les papes depuis le 15è siècle, c'est là qu'ils ont amassé une quantité d'œuvres d'art: les musées du Vatican voient défiler chaque année quelques six millions de visiteurs venant du monde entier admirer les sculptures antiques, les tapisseries et peintures et la Chapelle Sixtine décorée par Michel Ange.

C'est sur la place Saint Pierre que des millions de personnes guettent l'arrivée de la fumée blanche qui annonce l'élection d'un nouveau pape.

A l'aide de nombreuses images nous rappellerons cette histoire, nous admirerons les splendeurs des musées, nous évoquerons la vie de cet état souverain, le plus petit du monde.